
  

 

 

 

Ata de Reunião nº 005/22 Ordinária 1 

Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois (25/05/22), com início às 14h e 2 

finalizando às 16h na modalidade virtual através da 02web.zoom.us/j/4530313003, onde os 3 

participantes estavam em suas residências ou em seus locais de trabalho. A Presidente Sra. Juraci 4 

H. Audibert iniciou os trabalhos cumprimentou e agradeceu os(as) Integrantes conectados(as) e, 5 

dizendo que conforme determina o Regimento Interno os Integrantes do Conselho da 6 

Comunidade da Execução Penal devem se reunir conforme calendário que foi previamente 7 

aprovado na primeira Reunião Ordinária do ano. Complementando, disse que este Conselho está 8 

construindo uma Política para Garantir Direitos aos “Reeducandos(as)” e Egressos” na 9 

participação Social.  Continuando destacou que esta é a 5ª Reunião Ordinária do ano e, está de 10 

acordo com o Edital de Convocação nº 005/22 datado de 18/05/22. Em seguida a Presidente 11 

realizou a leitura da Pauta do dia perguntando aos conectados(as) se alguém desejava incluir algum 12 

tema para ser apresentado e discutido nesta Reunião. Não havendo manifestação a Presidente 13 

colocou em regime de votação a Pauta apresentada, sendo aprovada em aclamação e por 14 

unanimidade dos participantes conectados(as). Passando para o item 1–Agenda da Mesa. 1.1–15 

Aprovação da Ata nº 004/22. A Presidente colocou para apreciação a Ata emanada da Reunião nº 16 

004/22 perguntando aos Conselheiros(as) conectados(as) se todos receberam a cópia de modo 17 

eletrônico, e, se algum(a) Conselheiros(as), deseja fazer alguma inclusão ou correção nesta Ata. 18 

Não havendo manifestação a Presidente Sra. Juraci colocou em Regime de votação a Ata nº 19 

004/22, sendo aprovada em aclamação e por unanimidade dos(as) conectados(as).  20 

Item 1.2–Correspondências Emitidas e Recebidas. Continuando a Presidente passou a palavra ao 21 

1º Secretário para realizar a leitura das correspondências emitidas e recebidas no período: o Sr. Luiz 22 

G. Lopes se manifestou cumprimentando todos, iniciou dizendo que o Conselho da Comunidade 23 

emitiu neste período 12 Termos de Doação e 22 ofícios: Ofício Circ. nº 014/05/22 encaminhado à 24 

Presidente da Associação de Moradores da Vila Cláudia Sra. Miguela O. Ávalos repassando 50 25 

peças de artesanatos em barbantes. Ofício Circ. nº 014/05/22 encaminhado à Presidente da 26 

Associação de Moradores da Vila das Batalhas a Sra. Francisca Lopes repassando 110 peças de 27 

artesanatos em barbantes. Circ. nº 021/05/22 encaminhados aos representantes dos Órgãos entre 28 

eles: VEP à Juíza Dra. Juliana A. Zanin Vieira, Promotora Dra. Rayanne H. Berti, Diretora da 9ª 29 

R.S. Sra. Iélita S. Silva, S.M.D.H Sra. Kelyn C. Trento, Juíza e Diretora do Fórum Dra. Danuza Z. 30 

Andrade, Defensora Pública Dra. Terena F. Nery, SMSA Sra.  Rosa M.  J. Lima, Promotor Dr. 31 

Luís M. Mafra, Presidente da OAB Dr. Neandro Lunardi, S.M.A.S. Sr. Elias de S. Oliveira,  32 
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Presidente do COMUS/FOZ Sr. André Buriasco, Comandante da P.M. Sr. Sérgio A. Teixeira e 34 

para a Presidente da FECCOMPAR Sra. Maria H. Orreda, encaminhando a cópia da Ata emanada 35 

da Reunião nº 004/22 deste Conselho, acompanhada da Pauta nº 005/22 para conhecimento. A 36 

Pres. Sra. Juraci reitera o convite para participarem da próxima Reunião Ordinária, que se 37 

realizará no dia 25/05/22 a partir das 14h e finalizando as 16h na modalidade virtual. Documentos 38 

recebidos: O Conselho da Comunidade recebeu 62 ofícios neste período além do Edital de 39 

Convocação e o Regulamento emanado do Conselho Municipal da Criança e do Adolescente e 40 

assinado pela Presidente do CMCA Sra. Andrea S. Ribeiro. Ofício nº 025/05/22, 027/05/22, 41 

390/05/22, 390/05/22, 403/05/22, 404/05/22, 406/05/22, 408/05/22 410/05/22, 416/05/22, 420/05/22, 42 

421/05/22 e 456/05/22 emanados da CPLN assinados pelos Diretores Sr. Anderson F. Barreto e 43 

Rodrigo S. Batista, solicitando passagens para “Egressos”, medicamentos para um 44 

“Reeducandos(as)”. Ofício nº 360/05/2022 emanado do DEPEN assinado pelo Diretor Sr. Diego 45 

R. Dias, informamos alteração no quadro de Direção da Penitenciária Estadual de Foz do Iguaçu 46 

(PEF) e da Coordenação Regional de Foz do Iguaçu (DEPEN), que passa a gestão do servidor 47 

Diego Rodrigues Dias. Ofícios encaminhados pela FECCOMPAR: 03 ofícios, assinados pela 48 

Presidente Sra. Maria H. Orreda. Ofício nº 032/05/22, Paraná sem Drogas. Ofício nº 033/05/22, 49 

Plano de Providências e Ofício nº 035/05/22, Fórum Paranaense. Ofício nº 003/05/22, emanado 50 

da Justiça Restaurativa e assinado pela Coordenadora Sra. Carla Giselle D. de Souza solicitando 51 

alimentos para serem servidos aos participantes dos eventos promovidos pela Comissão. O Conselho 52 

da Comunidade recebeu do Comandante da 5 ª CRPM da Polícia Militar do PR Cel. Sérgio A. 53 

Teixeira o convidando os integrantes deste Conselho para a comemoração dos 37 anos do 14ª BPM 54 

para o dia 18/05/22.  Ofícios nºs 017/05/22, 018/05/22, 019/05/22, 022/05/22, 025/05/22, 028/05/22, 55 

185/05/2 e 202/05/22, emanados da PEF e assinados pelo Diretor Sr. Marcos Apº. Marques, e 56 

Diego R. Dias solicitando medicamentos para contemplar “Reeducandos” e passagens para 57 

“Egressos”. Ofícios nºs 031/05/22, 032/05/22, 036/05/22, 038/05/22, 042/05/22, 043/05/22, 58 

273/05/22, 297/05/22 e 329/05/22, emanados da PEF II, assinados pelos Diretores Sr. Marcos 59 

Guerra, solicitando medicamentos para “Reeducandos” e passagens para “Egressos”.  Ofício(s) 60 

nº(s) 144/05/22, 147/05/22, 155/05/22, 160/05/22, 171/05/22, 144/05/22 e 177/05/22, emanado(s) da 61 

Unidade Penal PFF/UP e assinado(s) pela Diretora Sra. Cláudia G. F. Souto, solicitando 62 

medicamentos para contemplar “Reeducandas”, passagens para “Egressas”. 1.3– Relato e 63 

Informes da FECCOMPAR; A Presidente se manifetou e realizou a leitura e destacou os 64 

principais e importantes pontos dos documentos recebidos e assinados pela Presidente da 65 

FECCOMPAR Sra. Maria H. Orreda para conhecimento deste Conselho.  Ofício nº 032/05//22, 66 

iniciou   dizendo   que   a  FECCOMPAR  enviou  o  convite  para  participação  da  1ª Conferência 67 

Estadual de Políticas sobre Drogas, na abertura das ações do junho Paraná Sem Drogas,  68 
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destacando que foi amplamente discutida e aprovada em plenária pelo Conselho Estadual de 70 

Políticas Sobre Drogas – CONESD, que irá acontecer nos dias 01 e 02/06/22, na sede da 71 

Federação das Indústrias do Estado do PR (FIEP). A Presidente da FECCOMPAR entendendo 72 

a importância da participação, enviou o link. Ofício nº 033/05//22, continuando a Presidente Sra. 73 

Juraci disse que a FECCOMPAR na busca do avanços necessários para a organização dos 74 

Conselhos da Comunidade do PR, elaborou algumas estratégias em 2022, visando potencializar as 75 

atividades desenvolvidas pelos Conselhos e ainda estratégias para movimentação dos Conselhos que 76 

estejam pouco produtivos, tendo em vista as análises dos levantamentos realizados através das 77 

pesquisas aplicadas, bem como do retorno dos Instrumentos de Avaliação Administrativa dos 78 

Conselhos da Comunidade até o momento, colaborando para reflexão sobre pontos importantes 79 

sobre o trabalho desenvolvido pelos Conselhos. Assim, a FECCOMPAR decidiu aplicar um Plano 80 

de Providências a ser realizado com os Conselhos da Comunidade individualmente em data e 81 

horário pré agendados com a presença de maior número possível de Conselheiros(as) e funcionários, 82 

debatendo as dificuldades pontuais e demarcando prazo para superação das dificuldades, bem como 83 

estratégias s necessárias a serem desenvolvidas solicitando apoio do T. J.  através do GMF e M. P.  84 

por meio do CAOP “Execução Penal”. Ofício nº 033/05//22, a FECCOMPAR encaminha convite 85 

para o Fórum Paranaense para combater a Violência Doméstica e Familiar Contra a Mulher - 86 

FOVID organizado pela CEVID - Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência 87 

Doméstica e Familiar CEVID/TJPR, o qual será realizado nos dias 08 e 09/06/2022 de maneira 88 

presencial no Auditório do Pleno do Tribunal de Justiça do Paraná em Curitiba/PR, e será 89 

transmitido em meio virtual através do canal da EJUD no Youtube. Lembramos que o objetivo deste 90 

Fórum Paraense é de propiciar, aos profissionais espaços permanente de reflexão e debate sobre 91 

questões de interesse e relevância para o exercício de suas atividades, possibilitando o intercâmbio de 92 

informações, e troca de experiências, o compartilhamento de boas práticas e a construção de 93 

conhecimentos nas áreas relacionadas a essa esfera de atuação, contribuindo, assim, para a 94 

qualificação dos atendimentos, sendo que, segue programação anexa para conhecimento. A 95 

Presidente Sra. Juraci ressaltou o recebimento da Deliberação nº 036/22  que destaca  a  pactuação 96 

ocorrida na 1ª Reunião Ordinária da Comissão Intergestores Bipartite do PR  em 16 de fevereiro 97 

de 2022; A Portaria Interministerial nº 1, de 2 de janeiro de 2014, que institui a Política Nacional 98 

de Atenção Integral à Saúde das Pessoas Privadas de Liberdade no Sistema Prisional (PNAISP) 99 

no âmbito do Sistema Único de Saúde (SUS), e que segundo esta Portaria “entende-se por pessoas 100 

privadas de liberdade no sistema prisional aquelas com idade superior a 18 (dezoito) anos”; A 101 

Portaria GM/MS nº 2.275, de 17 de outubro de 2014, que aprova a adesão do Estado  no âmbito do 102 

Sistema Único de Saúde. Antes de finalizar os informes da FECCOMPAR a Presidente destacou a  103 
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ealização da Reunião com Integrantes da FECCOMPAR onde foram apresentados e discutidos 106 

temas relacionados aos Conselhos da Comunidade do PR, da mesma forma, os integrantes da 107 

Comissão Organizadora do IX Encontro Estadual dos Conselhos da Comunidade do PR e VIII 108 

Capacitação Estadual dos Conselhos da Comunidade do PR, se manifestaram e apresentaram 109 

proposta e trataram dos preparativos para o encontro de novembro próximo em Foz do Iguaçu.  2.1- 110 

Do Plenário: A Presidente questionou aos conectados(as) se alguém deseja se manifestar? O 111 

“Conselheiros(as)” e Vice - Diretor da CPLN Sr. Rodrigo S. Batista se manifestou e destacou a 112 

substituição do Coordenador do DEPEN e da PEF que a partir desta data passa a ser de 113 

Coordenada pelo Sr. Diego R. Dias.  A Representante da SMDH a Sra. Maria José se manifestou 114 

e cumprimentou, parabenizou os Integrantes e apresentou a proposta e pedir aprovação do Conselho 115 

da Comunidade, dizendo que a Fundação Cultural desenvolveu alguns projetos e deseja apresentar 116 

para beneficiar os/as “Reeducandos(as)”. A “Conselheira”, Sra. Luciana se manifestou lembrou 117 

que participara da Audiência Pública no dia 19/05/22 na “Câmara Municipal” e corroborou com a 118 

proposta apresentada pela “Conselheira”, Sra. Maria José. A Presidente Sra. Juraci se manifestou 119 

e agradeceu a proposta da “Conselheira”, Sra. Maria José, da mesma forma, agradeceu a Vice-120 

Presidente Sra. Luciana Dias, pela participação na Audiência Pública. 2.2-Das Comissões 121 

Internas. Saúde, CAPE, Visitas Técnicas e “Mulher Encarcerada”; Apresentação: 122 

Coordenadores ou Relatores; Comissão da Saúde: A Pres. Sra. Juraci que coordena a Comissão 123 

da Saúde se manifestou dizendo que não fora possível se reunir e solicitou ao Diretor da PEF Sr. 124 

Kraus que se manifeste em relação a Saúde dos “Reeducandos(as)” o Diretor ressaltou que o 125 

complexo dispõe de 03 psicólogos e 03 assistentes sociais.  Disse que dispõe de três enfermeiras e 126 

cinco auxiliares ou técnicos de enfermagem e um médico Dr. Mauro Mota além de uma 127 

Odontóloga a Dra. Carina. Em relação ao consultório Odontológico da CPLN está parcialmente 128 

equipado, está faltando alguns equipamentos. A Assistente Social Sra. Josefina se manifestou e 129 

questionou a possibilidade do atendimento em casos de emergência as “Reeducandos(as)” na 130 

Unidade de Saúde São João no bairro de Três Lagoas. A Presidente se manifestou e reiterou o 131 

compromisso em repassar estas demandas aos Gestores da Saúde.  A Diretora da PFF-UP Sra. 132 

Cláudia G. F. Souto, se manifestou e disse que já estão acontecendo estes atendimentos em alguma 133 

Unidade de Saúde do Município. Comissão de Apoio a/o Preso(a): “CAPE”.  Coordenada pela 134 

Sra. Lucélia, mas, a Assistente Social Sra. Josefina, se manifestou em relação aos “Egressos” que 135 

estão enfrentando dificuldades para chegar até a rodoviária para embarcar e chegarem aos seus 136 

destinos, a reclamação está em que os motoristas dos coletivos que fazem os percursos não estão 137 

aceitando que os “Egressos” não paguem, as passagens até e rodoviária. Esta situação está causando 138 

problema em chegar no horário do embarque. A Assistente Social pede que seja de alguma maneira 139 

seja  sanada  esta  situação.  A Diretora  da PFF-UP  Sra. Cláudia se manifestou  e  informou que se  140 
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reunirá na próxima sexta-feira com o Prefeito municipal para tratar e resolver este assunto. A Sra. 142 

Lucélia, se manifestou dizendo que a Coordenação do DEPEN sempre dispõe de veículo que 143 

realiza este transporte, mas, nem sempre há disponibilidade de motorista e veículo para levar os 144 

“Egressos” para embarcar no horário. A Diretora Sra. Cláudia se manifestou novamente dizendo 145 

que em caso de não haver transporte por parte do DEPEN, e para que a “Egressa” não perca a 146 

passagem ela mesma leva a pessoa até a rodoviária. A Assistente Social Sra. Josefina, se manifestou 147 

novamente questionando a Diretora Sra. Cláudia dizendo que recebera a reclamação que estão 148 

faltando chuveiros quentes para as “Reeducandas”.  A Diretora Sra.   Cláudia se manifestou em 149 

resposta a indagação da Assistente Social dizendo que há chuveiros, mas, são insuficientes, e quando 150 

queimam a Coordenação entra em contato com as famílias dos “Reeducandos(as)” e pedem para 151 

trazerem, mas, os familiares também estão com dificuldades financeiras. Disse que não há verba 152 

disponível no fundo rotativo para novas aquisições.  O Assessor da VEP Sr. Rodrigo se manifestou 153 

em relação as vestimentas dos (as) “Egressos” quando deixam o complexo penal, qual a 154 

possibilidade da confecção e a disponibilização de agasalhos. A Diretora Sra.  Cláudia e o Diretor 155 

Kraus se manifestaram e se comprometeram em levantar a demanda para aquisição de tecidos e 156 

apresentar custos para o Conselho da Comunidade realizar uma parceria. Comissão da “Mulher 157 

Encarcerada”: A Presidente passou a palavra a Coordenadora da Comissão a Sra. Luciana que 158 

iniciou falando de sua participação na Audiência Pública sobre o enfrentamento da Violência 159 

Contra a Mulher e o Feminicídio, disse que apresentou a proposta da ampliação do efetivo Policial.  160 

A Coordenadora agradeceu os alimentos e os tapetes artesanais que foram oferecidos as (aos) 161 

participantes do Evento na Semana Nacional Pela Justiça pela Paz em Casa na Comunidade 162 

Bubas. Continuando a Presidente destacou e parabenizou a ação realizada com a participação da 163 

Sra. Júlia que representa a Pastoral Carceraria e agradeceu a Assistente Social Sra. Josefina e com 164 

a presença das Integrantes do CRAS-Sul onde foram entregues 14 cestas de alimentos doação do 165 

escritório regional da CNBB para as famílias dos(as) Privadas(os) de Liberdade, e apresentou a 166 

proposta da expansão das ações para outras regiões se for possível conseguir mais cestas de 167 

alimentos. “Justiça Restaurativa”. A Presidente passou a palavra a Coordenadora Sra. Carla 168 

Giselle que após cumprimentar as(os) conectadas(os), destacou que está sendo retomado o trabalho 169 

do Projeto Florescer com a participação de 20 “Reeducandas” com alunos da UNIAMÉRICA. 170 

Comissão de Visitas Técnicas. A Presidente se manifestou dizendo que ainda não fora possível 171 

realizar as entrevistas das visitas presenciais e apresentou as justificativas, mas, ressaltou que estão 172 

sendo elaborados os relatórios mensais oriundos das Unidades Penais. 3– Ordem do Dia 3.1-1. 173 

Ajuste salarial dos funcionários do Conselho da Comunidade.  Apresentação Mesa Diretora. A 174 

Presidente se manifestou e apresentou uma planilha com informações salarias para os cargos de 175 

Assistente Social e Auxiliar Administrativo. A Presidente  informou que foram consultados alguns  176 
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Conselho da Comunidade do PR para se chegar a estes valores. Após os esclarecimentos 178 

relacionados aos salários a Presidente informou que partir do próximo mês o salário da Assistente 179 

Social Sra. Josefina D.F. Baião será de R$ 3.800,00 (Três mil e oitocentos reais). Da mesma forma, 180 

o salário do Auxiliar Administrativo será de R$ 1.800,00(um mil e oitocentos reais). O Assessor da 181 

VEP Sr. Rodrigo se manifestou e observou que estas referências salariais dos Conselhos da 182 

Comunidade de outras comarcas do PR não dispõem de Varas Penais, em sua opinião Foz do 183 

Iguaçu se assemelha a Curitiba, Londrina ou Maringá, estes valores apresentados estão aquém das 184 

atribuições e trabalhos desenvolvidos pelos funcionários do Conselho da Comunidade de Foz do 185 

Iguaçu. Como não houve consenso nos valores apresentados a Presidente se manifestou e colocou 186 

em regime de votação a postergação do tema apresentado discutidos pelos conectados nesta reunião 187 

do Conselho da Comunidade de Foz do Iguaçu PR. Dessa forma, a Presidente apresentou a 188 

proposta que o Conselho da Comunidade irá consultar as comarcas de municípios que são 189 

contemplados com varas penais comparadas a Foz do Iguaçu, sendo aprovado pelos(as) 190 

conectados(as).  3.2- Projeto CEMSU:  Apresentação: Coordenação “Justiça Restaurativa”. A 191 

Presidente passou a palavra à Coordenadora da Comissão que cumprimentou os (as) 192 

conectados(as) e passou a palavra a Sra. Daieniffer   que iniciou a apresentação do Projeto dizendo 193 

que se trata de um Projeto iniciado pelo CNJ e tem uma regulamentação própria e ocorre juntamente 194 

com o CJ que a CEMSU é uma central de medidas com o objetivo do atendimento aos(as) 195 

custodiados(as) com a elaboração de um cadastro pela Psicóloga e Assistente Social para identificar 196 

e realizar a audiência de custodia às pessoas vítimas de Violência Doméstica. Este projeto necessita 197 

da contratação por meio de Edital para contratar estas profissionais para compor o corpo técnico 198 

integrado por Psicóloga e Assistente Social. A representante da CEMSU disse que e um Projeto de 199 

intervenção para ser aplicado em casos de Violência Doméstica na Comarca de Foz do Iguaçu, 200 

tendo por público-alvo homens que tenham sido presos em flagrante e venham a obter liberdade em 201 

audiência de custódia ou que forem encaminhados pela vara especializada na matéria, ainda que não 202 

tenha ocorrido a prisão. O Projeto consiste em atendimentos multidisciplinar pré custódia, com 203 

preenchimento e formulário específico acerca de dados sobre a pessoa e vida pessoal do flagrado para 204 

auxílio ao Juiz de Direito que realizará a audiência de custódia a fundamentar sua decisão. O 205 

atendimento pós custódia consiste em atendimento pela equipe multidisciplinar para esclarecimentos 206 

acerca da decisão proferida, e eventuais acionamentos da rede integrada de atuação, com 207 

encaminhamento do flagrado a grupos reflexivos, sob o método da justiça restaurativa. Os eventuais 208 

agressores serão encaminhados a CEMSU a qual será responsável pela execução do projeto, tendo 209 

como base práticas restaurativas. O objetivo geral é (re)educar ofensores e romper ciclos de 210 

violência. A Presidente se manifestou agradecendo a apresentação e solicitou que seja encaminhado 211 

oficialmente  o  Projeto  para  as  providências.   3.3- Criação de rubrica “Justiça Restaurativa”:  212 
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Apresentação: Mesa Diretora.  Retirada. Não havendo outro assunto a ser discutido nesta Reunião 214 

a Presidente Sra. Juraci encerrou agradecendo as participações das 21 Entidades e 215 

Conselheiros(as): Associação B. São João/Sra. Juraci H. Audibert, CEEBJA/Sr. Djalma M. Cruz, 216 

CEMSU/Daieniffer e Alexandre, C.l.S./Sr. Adilson P. de Aguiar, CDC/ Sr. Renan P. Santos e 217 

Josefina D.F. Baião, CPLN/Sr. Anderson Barreto e Rodrigo S. Batista,  CDC/Dois Vizinhos/ Admir, 218 

COMUS/FOZ/Sra. Juraci H. Audibert, Sr. Marcos A. C. Pinheiro, Espaço Iguassuense da 219 

Diversidade/Sr. Marcos A. C. Pinheiro, NASA/ Sr. Marcos A. C. Pinheiro, 9ª R.S./ Alessandra E. 220 

Gramowski, OAB-FOZ/Sra. Luciana D. Rodrigues, Sra. Carla Giselle D. de Souza, Pastoral 221 

Carcerária/ Sra. Júlia D. Ferreira, PEF/ Sr. Alexandre K. Rodrigues, PEF II/Sra. Lucélia Beraldo e 222 

Sr. Marcos Guerra, FFF/UP/ Sra. Cláudia G. F. Souto, P.M/Sd. Ferraz, SMDH/Sra. Maria José, 223 

SMSA/Sra. Gabrielle S. dos Santos e Larissa Meneses, SMSP/ Sr. Samuel, UMAMFI/Sr. Luiz G. 224 

Lopes, VEP/Sr. Rodrigo de Oliveira. Eu Luiz G. Lopes redigi a presente Ata que assino juntamente 225 

com a Presidente Sra. Juraci H. Audibert. 226 


